

Actividad juvenil

Sobre un folleto

Barómetro

Unas líneas breves, sintéticas. "Les", criticando — un gerundio en este caso aplicado impropriadamente — mi folleto "La Hora de las Juventudes", me brinda una lección. Gracias. Muchas gracias. Pero no la necesito. Una lección es un consejo, y

De consejos y copias tengo un botijón; cuando quiero un consejo le quito el tapón. dice un cantar pueblerino de la meseta castellana.

No ha leído "Les" mi folleto. Y si lo ha leído, no lo ha llegado a comprender; aunque está escrito con una difanidad superlativa. Pero no me extraña. Lo que yo digo sobre el "sectarismo", sobre "la responsabilidad", "disciplina", "sentido iconoclasta", "banderas", "cuestión sexual" y "objetivos de las Juventudes Libertarias", sólo pueden comprenderlos los anarquistas — o aspirantes a anarquistas, que para ellos lo escribí — que militen en organizaciones multitudinarias, y que les agrade "enfrasearse en problemas de organización". Los que prefieren reclutarse en círculos para practicar el "diletantismo" vanguardista de las ideas libertarias con un inconcebible desprecio hacia eso que llamamos "masa", en lugar de "humanidad", no pueden comprender bien estas cosas. Necesitan vivir las ideas y vivir las organizaciones. Sin trocarse en un número.

Me interesa una cosa, sobre todo. Esta: "¿Y lo aventurado que es hablar irrogándose la representación juvenil revolucionaria?"

Es una elegante manera de aplicarme ese detestable adjetivo de "jefe" o "líder". Que es tanto como clavar un puñal (de áurea empuñadura, pero un puñal), sobre quien se lanza esa interrogación. Yo no hablo irrogándome nunca ninguna representación. Ni escribo creyendo ser la interpretación fidelísima de nadie, más que de mí mismo. El folleto "de marcos" no es otra cosa que un conjunto de apreciaciones personales, personalísimas, del que esto escribo. No son cosas nuevas. Yo he expuesto mi modo de pensar sobre determinados puntos sin tener en cuenta otra cosa que, se practican muy poco y es necesario practicarlos mucho. Las Juventudes Libertarias con las que he convivido me enseñaron a pensar así. Y obrar así. Es lo mejor que han podido enseñarme.

No aquí un "diamante": "No más notas espectaculares, ni más salvadores de la organización."

Hiriente pluma la de "Les". Pero sincera, aunque equivocada. Ni mi folleto es una nota espectacular, ni yo me he creído jamás un "salvador". Cuando un camarada habla, escribe y obra con sinceridad y con nobleza, nos ofende en seguida; especialmente si usa un tono de cierta acritud — producto de su temperamento —. Preferimos la vaselina engolada de un jesuita. Y en lugar de discutir y razonar lo que haya escrito, se le dice: "¡No queremos "salvadores" de la organización! ¡No conoces la Barcelona revolucionaria y debes callarte; y no te tires de faroles, porque te los apagaremos de un garrotazo!" Excelente. Y muchas gracias por la advertencia. Pero yo no me calló, sino cuando quiero.

...y no decir lo que no deba decirse... y saber decir lo que no se "puede" decir...

Un hombre rebelde, un hombre rebelde que lleve la rebeldía en la médula, no puede andarse con estos paños calientes que me aconseja "Les". La franqueza, la sinceridad y el ser noble valen más que nada en el mundo. Yo digo siempre lo que siento necesidad de decir. Y lo digo como sé; bien o mal, pero como sé. No me interesa que agrade o desagrade; me es igual. Si cuando siento deseos de escribir, de hablar o hacer, tumbiera que amoldarme al agrado o desagrado de los demás... mejor sería que me tumbase a la bartola. Yo no me pongo de acuerdo para hacer estas cosas, más que con las ideas. Todo lo demás me interesa muy poco.

Del manifiesto de los jóvenes de la cárcel a que alude "Les", ni hablar. Creer que ser joven exime de hacer funcionar el cerebro, es creer en el "espíritu". La labor del revolucionario, es a mi juicio, destruir edificando. Y esto no lo puede hacer nunca la "irreflexión" de que tanto se ufanan los camaradas que firmaban el manifiesto aludido. Además, no soy de los que admiten que el hecho de estar en la cárcel dé patente de inmunidad para lanzar insidias ni calumnias a nadie. Aunque se haga inconscientemente.

Y nada más, camarada "Les". "La Hora de las Juventudes" puede ser un folleto que no contenga más que majaderías, "efectismos", "faroles", "desconocimiento" y sandeces. Pero es un buen barómetro para apreciar, medir, la tensión de juventud de los que lo leen. Y, aunque os parezca que no, es algo.

TORYHO.

Tóxico inundo

La política es farsa pura, robo. Todos los políticos son farsantes y los únicos, los auténticos atracadores...

La historia nos ha demostrado ampliamente cuan perjudicial es para los pueblos la política: hipócrita, rastrea, sanguinaria... Los políticos no saben nada de nada, o, por lo menos, lo olvidan inmediatamente al conseguir su emancipación particular. Siempre, los políticos, cuando se trata de pescar algo, por medio de las elecciones, para ganarse las "simpatías" de los electores se insultan mutuamente, sacándose, con una precisión tan igual, "los trapos al sol" y lo que consiguen con ello es que el pueblo vea que, tan corrupto tienen el cuerpo como la conciencia. El panorama político está continuamente envuelto en escandalosos "affaires": robos, desaparición de pesetas por "misteriosos agujeros", reparto de pesetas, entre los concejales, diputados, gobernantes, por algún comerciante interesado y muchas más inmundidades que no se dicen pero que se saben, como se sabe, como se va sabiendo que los verdaderos atracadores hay que buscarlos en las poltronas ministeriales, en los sillones presidenciales, en los escaños edilicios y parlamentarios y no en la C. N. T. y la F. A. I. que están compuestas por nobles idealistas y abnegados luchadores.

Los políticos "proletarios" son los primeros en escarnecer los menguados derechos del pueblo productor. Las elecciones son un indigno carnaval de disfraces y caretas. Mientras los pueblos continúan siendo tan cándidos confiando sus riendas (ni riendas deben tener los pueblos) a la política, tenga el color que tuviere, como la beata fanática pone su vida a merced de un mercader de la Iglesia, la Humanidad, la Justicia, la Libertad serán — continuarán siendo — expoliadas, pisoteadas, indignamente esclavizadas y bárbaramente maltratadas. La felicidad Universal, el bien de la Humanidad, la Paz, nunca serán conseguidas, nunca a ellas llegaremos — a pesar de que todos lo deseamos — mientras el progreso, mientras la gran colectividad humana permanece — aun con su consentimiento — en manos de "alguno". Este "alguno" — político, desde luego — por muy bueno que haya sido, en cuanto cae en el laberinto de la política instantáneamente, como si de una sacudida eléctrica con dosis de maldad, se tratase, se corrompe, se troca en traidor, explotador, tirano, incluso asesino...

Afortunadamente, los trabajadores, conscientes de lo que ello significa, van abandonando a los políticos, los van dejando solos... y un buen día van a lanzarse, los proletarios todos, sobre los políticos, sobre los tiranos indignos y los van a aplastar, la destruir para toda la vida... La juventud revolucionaria lucha contra todos los políticos, contra todos los gobiernos. A la juventud le toca barrer toda la basura política; librando a la Humanidad de un tóxico tan inundo, tan pernicioso y tan lentamente mortífero.

JUAN-F. A. I.

Aviso

PARA EL C. P. P. N. Jesús Robles desea saber si habéis recibido un giro que os envié de 170'50 F., desde S. Jean de Cornies (Hierault) Francia en fecha 15-3-33.

El compañero José Pérez, que firmaba desde Campus de Jaén, un artículo titulado "No se apure, señor Aznúa" en el número 121 de nuestro semanario nos enviará con la mayor urgencia su dirección.

Cancionero revolucionario

Acaba de aparecer el Cancionero revolucionario, con algunas nuevas y originales canciones. Obteniendo ya en nuestro poder servíremole inmediatamente todos los pedidos que se nos hagan. Precio 20 céntimos con el 25 por ciento de descuento. "La revolución sexual de nuestro tiempo", por el Dr. Juan Lazarte. Interesante y ameno librito, con artística portada y más de sesenta páginas de lectura, que servíremole al precio de 40 céntimos con el acostumbrado descuento.

M. JIMENEZ

Estafador y confidente

Días atrás estubo de paso por Figueras, acompañado de su digna consorte, el conocido timador y confidente Luigi Oriani, llevándose como botín 75 pesetas de un compañero poco al corriente de sus fechorías.

Sabemos que con anterioridad a la fecha señalada y en otros lugares, ha efectuado el célebre italiano diversos golpes con el mismo éxito valiéndose de documentos falsos y auténticos de los cuales va bien provisto.

El caso que acabamos de exponer es demasiado frecuente para que no llamemos la atención de Sindicatos, Grupos y militantes con sentido de responsabilidad, recomendando una mayor discreción en lo sucesivo en lo concerniente a ciertas aseveraciones hechas verbalmente o sobre el papel, para evitar que lleguemos con el tiempo a la desconfianza absoluta.

Esto aparte, debemos advertir a los individuos de la especie de Oriani que intenten repetir la hazaña, el peligro de un probable deterioro del físico así que comprobemos el engaño.

Por el Sindicato de Oficios Varios de Figueras.

LA JUNTA

Correo

Ripoll: Comisión de Cultura. De acuerdo. Beziars, J. A., Escribimos. Premia de Dalt: Ferrer. Nosotros mismos lo entregaremos.

Valencia: Mariano Calvo, imposible dar el Suplemento a menos precio porque supondría un déficit que no podríamos soportarlo, pues el precio que sale, nos cuesta mucho dinero que cubrimos con los beneficios de Librería.

Sollana: Francisco G., próximamente haremos lo que nos indicas en la tuya.

Nota

El compañero José Ledo Limia desea saber el paradero del camarada Martín Rodó, de Tarrasa. Dirigirse a "C. N. T."

Cursillos de Divulgación popular

A LOS ATENEOS Y GRUPOS CULTURALES

La dirección de la Revista Médica "Vida Sanitaria", impulsada por sus afectos al proletariado barcelonés, probados con hechos, y en aras de la propagación científica y selecta de la cultura sexual, está organizando tres cursillos de Higiene y sus ramas, así como de Medicina Natural y cultura física, con el plausible fin de ver si puede conseguir desterrar vicios atávicos, preocupaciones y tradiciones contrarias a la organización humana y a su integridad funcional.

El primer cursillo, atendiendo indicaciones de los compañeros del Poblet, será dado en el Ateneo Obrero Cultural, Marina, 231, bajos, los lunes, miércoles y viernes, de 9 a 10 de la noche, si las circunstancias lo permiten y autorizan. Constará el cursillo de varias lecciones sobre Anatomía, Fisiología, Biología y diferentes temas de actualidad científica en consonancia con la finalidad educativa e instructiva que se persigue. El cursillo será dirigido por el camarada doctor Itayo Llorca, que procurará por todos los medios al alcance de todas las inteligencias, por su enseñanza de resultados prácticos al proletariado en general.

El programa detallado de las lecciones y temas, así como el día de la apertura se publicará en su día, en toda la prensa afectá, cívica y confederal.

Para poder asistir al mismo, como alumnos y oyentes, deberán inscribirse los socios, en su respectiva secretaría, abonando los derechos modestos de matrícula, y los demás en la redacción de "Vida Sanitaria", de cuatro a ocho de la noche, Provenza, 424, entresuelo, primera, siendo el número limitado a 150, entre ambos sexos, a los que se les extenderá un diploma de asistencia. Cuota, 250 pesetas.

Para informes, detalles, inscripciones, dirigirse al camarada Ródeno, Los ingresos modestos de la matrícula, se destinarán al Comité Pro-Presos y en los demás cursos se destinarán a "Solidaridad Obrera".

Por la redacción, P. BELBE

Pro - Presos

Recaudado por José Marqués en "La Maritima" de San Andrés. Sección de Caldereros en Hierro. Semana 25. Lista 1.032, 950 pesetas.

Movimiento anarquista

Valis

Comisión de Organización Provincial

A los grupos y compañeros de la provincia de Tarragona. — Una de las cualidades más esenciales que ha de estar en posesión el anarquista militante, es la actividad. Ella es la base de todos los avances y reflejo de la intensidad con que sentimos el ideal. No concebimos al anarquista que diciéndose tal se limita a una vida de relación local, sin interesarse vivamente por las cosas que tan directamente nos afectan, como son la marcha del movimiento anarquista y confederal de Iberia en general, y de los pueblos y comarcas en que radica en particular.

No basta, compañeros; con constituir un grupo, mandar una nota a TIERRA Y LIBERTAD prometiendo hacer eso, lo otro y lo de más allá y luego tumbarse a la bartola. Es preciso señalarnos un objetivo y a la consecución de él dedicar todas nuestras actividades. A ese objeto la Comisión de Organización Provincial, nombrada en una reunión a la cual asistieron muchos grupos y compañeros y un delegado del Comité Regional de G. O. A. A., con residencia en Valis se dirige a todos los grupos y compañeros de la provincia para que procuren entrar en relación lo más rápidamente posible con esta Comisión, la cual tiene la misión, con carácter provisional, de poner en relación los grupos existentes, constituir donde no existan y después convocar un pleno provincial de donde salga estructurada una organización sólida.

Esperamos que los grupos y camaradas viendo esta necesidad, lo harán con interés este propósito. — La Comisión.

Aracaya (Murcia)

En ésta se ha constituido el grupo "El triunfo de la Rebelión", cuya misión ha de consistir en velar por las ideas de redención y humanidad que encarnan las tres letras F. A. I., enviando desde estas columnas un saludo fraternal y anárquico para aquellos grupos y camaradas afectos a nuestra causa. Para dirigirse a nosotros aquellos grupos que lo deseen, mandarán su dirección a Joaquín Espada Muñoz, Partido de Benlaján, Aracaya, Murcia.

Cádiz

Con el nombre de "Sin Fronteras" queda constituido un grupo, que al lanzarse a la pelea y como primer paso, saluda fraternalmente a todas las víctimas del odio capitalista, a los sepultados en las lóbregas mazmorras de cárceles y presidios, y a toda la familia anarquista universal.

Nos adherimos a la F. A. I. y el pueblo que ocuparemos, será en la vanguardia del proletariado emancipador.

Siendo nuestro lema: la revolución social, por el Comunismo libertario.

Arenas (Málaga)

Ponemos en conocimiento de todos los grupos, ateneos y juventudes libertarias que en este pueblo hemos constituido un grupo que se adhiere a la F. A. I., y desea tener relación con los comités correspondientes y grupos afines.

Si algunos camaradas o grupos pueden desprenderse de algún libro o folleto para la propaganda, lo remitirán a la siguiente dirección: José García, calle de las Bolas, 6

De administración

Alhama F. B. 6'60; Avilés R. 30; Ceuta, P. 7'70; Cartagena, L. 44; Minas de Riotinto, C. 1'40; Lérida, G. 4'20; Girona, P. 4; Villamartin, L. 3; Valencia, L. P. 45; Maigat, García, 1'90; Bilbao, H. 16'50; Saldaba, A. 2; Victoria, G. 1'90; Sarriena, L. 20; Ferrol, B. 9'90; Calahorra, R. 14'40; Algemesi, S. 4'40; Orihuela S. 10; Fernan Núñez, R. 68'35; Montellano, R. 6'60; Lebrija, B. 6'60; Málaga P. 44; Jerez de los Caballeros, N. 27; León, R. 5'60; Lamabon, Selles, 9'10; Gralsessa, F. 52'95, hemos escrito: Cantillana, B. 7'25; Aldaba, O. U. S. Gaudin, J. V. 5'85; Santa Pola, A. S. Casares, F. O. S. Montemayor, G. 10; Canena, 5'85; Benicarló, M. M. 3; Melilla, F. M. 196'25; Puerto de la Luz, R. M. 22'50; Perelló, J. R. 12'85; Mazamet, J. G. 60; Marselle, G. 42; Alcañiz, O. O. 11; Lérida, R. P. 27; Tortosa, T. 30; Arcos de la Frontera, S. 13'40; Madrid, D. L. 219'35; Reus, P. 5; Castell de Prileg, G. 11; Borjas Blancas, B. 25'15; Paterna, M. 770; Montellano, I. 40; Tardienta, P. 22'75; Albi, S. 74; Figueras, T. 37; Sevilla, R. 5; Dos Hermanas, E. 10'70; Valencia, C. 44; Algemesi, R. 13'20; Lérida, P. 6; Yecla, S. 1'05; Villajoyosa, S. 3'30; Carlet, C. 27'25; Albacete, R. 3; Egolbar, L. 3; San Sebastián, R. 11; Alcañiz, G. 4'40; Alicante, B. 35'60; Cardona, F. 6'45; Suria, I. 18; Manresa, S. U. 24'40; Linarcos, T. 20; Murcia, S. U. 22'50; B. de Langreo, O. L. 5'50; Mieres, O. V. 9; La Felguera, G. 30; Falset, P. 14; Falset, O. 6'50; Ronda, F. N. 20; Carcajar T. 25; Murcia, L. 9'40; Marselle, San Andrés, 40; San Juan de Velas, Pedrero, 20; Marsillón, U. B. A. Alcalde, 30; Simat, V. 20'20; Sagunto, B. 113; Burriana, H. F. 14'90; Murcia, B. G. 25; Alcolea, B. 2; La Escala, H. D. 17'30; Figueras, S. U. 11'55; Almagro, L. 8'25; Alhaja, C. 27; Ballóbar, D. 29; Berga, S. T. 16; Miranda de Ebro, 40; Valmadrid, A. 18; Bilbao, A. I. 7'75; Reus, R. P. 15; Cádiz, M. 209; Aracena, A. N. 30; La Línea, D. 17'75; Salvochea, M. D. 45'50; Palma, L. 17'10; Servics, en Val, Vila, 30, de acuerdo; Huelva, R. 13'20; La Línea, C. 5; Posadas, P. 10; Ribadellada, G. 23'65; Martorell, V. 79'25; Castelló, G. 8; Teruel, V. 15; Tarragona, A. 6; Baracaldo, L. A. 29'45; Bilbao, N. 24'75; Vitoria, C. 33'15; Sto. Domingo de la Calzada, S. 16'90; Valladolid, A. 5'50; Madrid M. 46'25; Silla, S. U. 13'20; Sagunto, M. 9'25; Játiva, I. R. 20; Chiplona, P. 9'30; Mahón, L. 8'60; Llerena, H. 2; Cuenca, L. 22'35;

Torrelavega, G. 25; Pizarra, B. 10'80; Estepona, I. 5'50; Guadalupe, C. 32'65; St. Etienne, R. 6; Tartavel, L. O. 15'95; Benicarló, M. M. 5'75; Monzón, C. 1'60; Aló, A. C. 9'75; Marrog, R. M. 13; Tivisa J. Jordi, 20'35; Los Barrios, A. 2; Villamantrique, M. D. 2; Jurqueña, M. 6; Torreperogil, I. H. 15; Alcañiz, P. 11; Salamanca, B. H. 13'50; Granada, H. 12'40; Simena, A. G. 6'50; Olvera, S. V. 10; Aracena, M. 5'50; Santander, F. 30'25; Los Barrios, D. 2; Granada, M. 6; San Lucas, R. 12'75; Corroña, S. 9; Ribas del Freser, S. P. 36; Cazorla, P. 5; Peal de Becerro, C. 25; Sueca, B. 36'50; Valencia, B. 13; Sarriena, L. 13'60; Calaf, M. F. 20; Membrija, G. 11'15; Castellón, D. G. 36'25; Lucena Sanz, 2; Toulouse, I. V. 9; Tortosa S. N. 7'50; Valencia, L. P. 35'60; Catarroja, A. B. 20'70; Villajoyosa, S. 17'40; Higuera-Real, S. M. 5'50; Falset, F. 10; Calahorra, H. 17'50; Llerena, R. 6'60; Clea, N. 20; Vaguellina, T. S. A. 42'90; Alcantarilla, O. 3; Yecla, M. 210; Gandia, M. G. 2; Zaragoza, P. 200, hemos escrito; Luera, E. S. 20; Epila, B. 2'75; Calatayud, Ch. 33'10; Huesca, S. 6'45; Igualada, B. G. 16'50; Valencia, A. R. 8'80; Puertollano, G. 60; Alcañiz, G. 34'90; Alcañiz, Calvez, 4'40; Alhaja, B. M. 24'75; S. Sebastián, R. 29'75; Sama de Langreo, M. A. 5'50; Alfaro, P. 8; Sevilla, S. A. 32'50; Sevilla, Castro, 5; Montoro, G. 12; Espejo, C. 20'65; Bujalance, B. 5; Ojón, A. M. 100; Aubervillier, P. G. 74; conformes y cambiamos; Combrega, I. T. 5; Greasque, O. G. 48'50, escribimos carta; Algemesi, C. O. 15; Sta. Cruz, H. 8'25; Madrid, V. y T. 42'50; Salvochea, I. G. 24'50; Alameda, R. 8'25; Concepción, I. R. 9; Monovar, P. 4'40; Coruña, F. 9'90; Monzón, S. V. 3'50; Monzón, Z. 4'40; Torralba, V. D. 30; Coruña, R. L. 25; Alagón, F. 8'50; S. Sebastián, G. 22; Tuy, Alonso, 5; Loja, R. F. 35; Alila, P. B. 19'25; Valladolid, R. A. 5'50; Narbonne, B. 45; St. Louis, I. S. 17'25; Ribes de Gier, C. E. S. 18; Orense, O. 10; Villagarcía, G. M. 6'60; Riela, M. B. 4'40; Portu-galete, I. C. 39'15; Algemesi, R. 12'50; Briones, I. O. 40; Sevilla, H. 16; Puebla de Cazalla, C. 10'60; Estepona, I. M. 5'50; Málaga, C. 5'75; Mahón, Pons, 10; Mahón, Vinent, 20'30; Bujalance, R. 33; Valencia, M. C. 32'50; Noya, Conde, 4; Berga, C. 4'50; Pola de Siero, E. D. 10'45; Burdeaux, A. Lapeyre, 100 pts. Giros recibidos hasta el día 23 de junio de 1933.